

gemachten Gegnern des deutschen Volkes in die Hand. Deshalb wird der entschiedene Kampf gegen jede Verletzung der Gesetzlichkeit in der sowjetischen Zone, gegen jeden Versuch, das Gesetz zu umgehen, geführt werden.

Die strikte Einhaltung der demokratischen Rechtsordnung in der sowjetischen Zone soll die Gewähr für den weiteren erfolgreichen Aufschwung der Friedenswirtschaft und für die Verbesserung der gesamten Lage des Volkes werden.

Nach dem Bankrott Hitlerdeutschlands sind wichtige Schlüsselstellungen der Wirtschaft der sowjetischen Besatzungszone in die Hände des Volkes gekommen. Jetzt geht es darum, diese wirtschaftlichen Schlüsselstellungen auch wirklich zu beherrschen und ihre gute Funktion zu erzielen. Die schnellste wirtschaftliche Wiedergeburt des Landes muß erreicht werden. Es gilt, alle Positionen für die Festigung und Ausbreitung des Einflusses des Volkes auf die gesamte Wirtschaft auszuwerten. Dazu ist eine allgemeine Hebung des Bildungsniveaus durch schnelle und intensive Entwicklung aller Fragen der Volksbildung und der Schulen nötig. Das sind komplizierte und schwere Aufgaben. Sie müssen aber wie eine Quelle erschlossen werden in erster Linie durch die Hebung der Aktivität bei der Gütererzeugung. Wir sehen die ersten großen Anzeichen der Umstellung in der Hennecke-Bewegung, die uns ahnen läßt, welche riesengroßen Reserven und Kräfte noch in der Arbeiterschaft schlummern. Mit Dank und großer Anerkennung gedenken wir heute auf der Parteikonferenz der stolzen Erfolge aller unserer Aktivisten in Stadt und Land, senden ihnen unsere brüderlichen Grüße und bitten sie, an diesem wichtigen Frontabschnitt unserer Arbeit erfolgreich weiterzukämpfen. (Lebhafter Beifall.) Hier ist auch ein Wort über unsere Beziehungen zur Intelligenz zu sagen. Ohne ihre Einreihung in das allgemeine Schaffen, ohne ihre Lösung von überalterten Vorstellungen des Bürgertums können wir diese schweren Aufgaben ebensowenig lösen wie ohne die Heranbildung einer neuen mit dem Volke verbundenen Intelligenz. Wir fördern den Aufstieg aller Talentierten und Begabten aus dem werktätigen Volk und haben das zum Ausdruck gebracht. Das bedeutet jedoch keineswegs eine Geringschätzung der fortschrittlichen und der zu loyaler Mitarbeit bereiten Intellektuellen der älteren Generation. Wir haben im Gegenteil eine hohe Meinung von ihnen und schätzen ihre Mitarbeit sowie ihre Hilfe bei der Heranbildung einer neuen Intelligenz hoch ein. Die Sozia-